
■本报记者 张玲玲
新冠肺炎疫情发生后，市三院老

年医学科主治医师苗国印在做好本职
工作的同时，认真学习新冠肺炎相关
知识，关注疫情动态，积极备战，多
次请战。2 月 15 日，苗国印连夜赶赴
武汉，成为河南省第八批援鄂医疗队
的一员。

抵达武汉后，根据组织安排，苗国印
和队友被分配到江汉方舱医院工作。因
为疫情形势严峻，大家到武汉后还没来
得及休整就被通知接管方舱医院的工
作。苗国印率先要求第一批进舱值班。

为了更好地与患者沟通，苗国印积极学
习武汉方言。了解到患者压力比较大，
苗国印充分利用每一次入舱的机会，用
轻松愉快的语气与他们交流，安抚他们
焦躁的情绪，同时严密观察他们的病情
变化，急患者所急、供患者所需，尽力
保障患者的生命安全。

前期，方舱医院内工作条件有限，一
些文书工作难以完成，苗国印就牺牲休息
时间，先后三次到方舱外不远的办公室加
班完成任务，并追踪询问出舱患者的恢复
情况，得到了其他同事和众多患者的一致
好评。

面对新冠肺炎疫情，看到全国各方资
源向武汉倾斜、到处都是鲜红的党旗在飘
扬，苗国印深刻地领悟到“没有国，哪有
家”的含义。“每次回到驻地，我都能看
到大厅里那面鲜红的党旗。我感到那抹红
色格外温暖。在那里，我郑重递交了入党
申请书，申请加入中国共产党。”苗国印
说。

自2月17日第一次入舱至3月9日武
汉江汉方舱医院正式休舱，苗国印在防疫
前线坚持工作了 22 天，先后 8 次入舱工
作，申请在舱外加班3次，随小组共同负
责140余名患者，筛查转出危重患者10人
次，无一例医疗差错出现，无一例出舱后
复回。他用一腔热忱为抗击疫情贡献了一
份力量。

苗国印：为抗击疫情贡献力量

■本报记者 陶小敏
扫黑除恶专项斗争开展以来，源汇区

高度重视，自觉将思想和行动统一到中央
和省委、市委的重大决策上，把扫黑除恶
作为全区工作的重中之重。在市扫黑办的
统一领导下，源汇区结合实际，以强烈的
担当意识，全区发动、全面部署、全力推
进，保持高压打击态势，促进专项斗争向
纵深发展，整体工作取得阶段性成果。

“办理‘801’案件，是我区开展扫
黑除恶工作的标志性案件，在全省乃至全
国都有重大影响。”9月23日，源汇区委
常委、政法委书记刘辉向记者介绍该区扫
黑除恶取得的成果。

强化思想认识，提高政治站位。源汇
区区委、区政府高度重视，站在讲政治的
高度开展工作，认真贯彻落实习近平总书
记有关指示精神和党中央决策部署，相继
召开区委常委、区政法工作会和区扫黑除
恶工作推进会、扫黑办办公会、案件分析
研判会等各类会议 70 余次，部署相关工
作，加强全区各级干部对扫黑除恶专项斗
争的理解和认识。区委书记、区长、区委
政法委书记多次不定时督导成员单位，调
研扫黑除恶专项斗争工作，逐项查阅档案
资料、询问案件线索等，提出整改意见，
要求各单位把基础工作做实做细。

加强组织领导，完善各项保障。成立
由区委书记任组长，区委副书记、区长任
第一副组长，区委常委、政法委书记任常
务副组长，副区长和公、检、法、司负责
人任副组长，区直相关部门主要负责人任
成员的区扫黑除恶专项斗争领导小组。设
立专门扫黑办，下设九个工作组。成立区
扫黑除恶专项斗争督查组，对全区不定
期、不间断督查。目前，督导组已对全区
专项斗争工作开展情况进行四轮督导。开
展斗争所需经费列入财政预算。

完善工作机制，形成工作合力。多部
门齐抓共管，针对重点行业、重点领域、
加强日常监管。健全案件线索研判会商机
制，对重大案件或政法部门意见不统一的
案件，组织相关部门、专业律师等分析研
判。纪检部门督促检查全区各级、各部门
开展“扫黑除恶”专项斗争情况，发现问
题即刻督促整改；组织部门抓好软弱涣散
基层党组织整顿工作；宣传部门加强舆论
引导，在辖区广泛开展扫黑除恶宣传……
深挖问题线索，依法严厉打击。建立涉黑
涉恶线索发现移交机制，工商、交通等部
门及时向公安机关通报涉黑涉恶犯罪线
索，由公安部门统一组织审查、组织侦
办，及时抓捕涉案犯罪嫌疑人，依法及时
查封、扣押、冻结涉黑涉恶财物、账户。

落实“谁排查、谁负责”倒查机制，强化
深挖扩线。加强对刑满释放人员、社区矫
正人员的信息动态化管理，做到底数清、
情况明。对容易滋生霸痞恶势力的行业、
场所加强治安巡逻，加大治安检查站、卡
点查堵力度，提高盘查率，及时发现并依
法严厉查处各类霸痞恶势力违法犯罪人
员。

坚持刀刃向内，扫黑与“打伞”并
重。开展全覆盖摸排，把打击“保护伞”
与查办涉黑涉恶案件结合，与政法部门和
公安机关对接联动，深挖细查党员干部和
行使公权力的公职人员涉黑涉恶腐败问题
线索。以全区基层站所、股室等直接联系
服务群众的基层执法单位、服务单位主要
负责人以及各行政村 （社区）“两委”班
子成员为对象，开展整治行动。公布举报
电话、邮箱，开展专项巡察，深挖细查涉
黑涉恶腐败和黑恶势力“保护伞”问题线
索，强化监督执纪问责。

严格村级换届工作，筑牢基层组织基
础。对196名村 （社区） 党组织书记和村
（社区） 委主任候选人逐人进行审查，确
保人选符合“三有三带”标准。通过区、
乡两级资格审查把关，取消 20 名“两
委”候选人资格。全面推行乡 （镇、街
道）党（工）委对候选人个别约谈或集体
谈话制度，参与换届的竞选人员对纪律知
晓 率 达 到 100% ， 乡 （镇 、 街 道） 党
（工）委与候选人谈心谈话达到100%。全
面推行签订承诺书制度，所有候选人和换
届工作人员必须签订严守换届纪律承诺
书，承诺书签订率达到 100%。经筛查，
共排查涉黑涉恶村干部2人、免职14人。

刘辉表示，下一步，源汇区将进一步
深化思想认识，进一步强化工作合力，多
途径拓宽情报收集渠道，切实加强督导检
查，彻底铲除黑恶势力及其滋生的土壤、
条件，保护人民群众合法权益，不断增强
人民群众的获得感、幸福感、安全感。

涤荡黑恶扬正气 攻坚克难守平安
——访源汇区委常委、政法委书记刘辉
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■文/图 本报记者 姚晓晓
秋日的龙城镇，一渠幸福水碧

波荡漾，道路两旁绿意葱茏，田园综
合体纵贯其间，蔬菜大棚瓜果飘香，
整齐的楼房临路而建。村民白天可采
摘垂钓，夜晚可听鸟叫虫鸣……一幅

“生态美、产业兴、田园靓”的乡村振
兴优美画卷正在郾城区龙城镇徐徐
展开。10月10日，记者到龙城镇，感
受乡村振兴的新气象。

郾城区龙城镇位于市区西部 5 公
里处，辖 21 个行政村、72 个自然村。
2019 年获得河南省文明村镇称号，
2020 年获得河南首批省级美丽小镇，
辖区内孔沈邓村、冢马村、仲李村、
十五里店村于2019年获得国家森林乡
村荣誉称号。

改变了农村面貌

记者沿腾飞大道进入冢马村，道
路东侧的“千亩氧吧”让人心旷神
怡，红叶石楠、枇杷树、香樟树等郁
郁葱葱。冢马村共流转3000余亩土地
进行植树造林，不仅改善了农村的生
态环境，还将老百姓从土地里解放出
来，积极发展蔬菜、中药材等林下经
济作物，为群众增加了收入。正在林
里除草的村民孔培云告诉记者，自从
村里有了这个“千亩氧吧”，村民足不
出户就有活干，她每月可以有2000多
元的收入。

位于龙城镇北部的仲李村素有
“苗木基地”的称号。村内依托 1650
亩苗木基地打造森林乡村，种植的大
叶黄杨、紫叶李、金边黄杨等苗木销
往全国各地。

漫步在仲李村，犹如在园林般惬
意。村口的游园内，几名孩子在追逐
打闹。游园内铺设的鹅卵石小路植入

了汉字文化元素，游园外的房子整
齐排列。没有建设游园前，这里是一
个40多亩的垃圾坑，附近村民的垃圾
都倾倒在这里。为探索“绿色+产业+
景观”的新模式，仲李村平整村内荒
地荒坑，建设占地面积达40亩的乡村
森林游园1处、占地面积达20亩的游
园 1 处，将 5 处小型游园连片发展为

“知春园”，并利用废弃的绿化树树枝
制作栅栏，将废弃的石磨打造成小景
点，提升了绿化造林的生态效益。

改善了人居环境

绿树环绕、阡陌纵横、院落洁
净是不少人理想的田园生活。在冢马
村，诗意的场景正在逐渐变成现实。

在腾飞大道附近，一处名为“奶
奶家的院子”的房屋格外显眼——暖
黄色的院墙上画着3D墙画，瓦房的屋
顶上铺设了茅草，屋檐下的老人和邻
居拉着家常，脸上洋溢着幸福的笑
容。冢马村党支部书记马连军告诉记
者，这里是村民钮英的家。钮英是村
里的“五保户”，为保存房屋的原样，
她在加固房屋的同时，还对房屋进行
了美化。

冢马村还以“村庄周围森林化、
村内道路林荫化、村民庭院花果化、
村内集中绿地宜人化、河渠公路风景
化”为主要内容，在村内主干道两侧
栽植了樱花、红叶石楠、竹子等，盘
活闲置宅基地，高标准打造了 8 处游
园，为村民提供休闲娱乐场所。十五

里店村以街头游园、乡村森林为“绿
点”，以路、沟、河、渠为“绿线”，
因地制宜推进游园建设。该村围绕

“口袋游园”，增添健身器材，绘制3D
墙画，建了一处满足群众休闲、锻
炼、娱乐等多种需求的综合性乡村森
林游园。该村按照“全覆盖，无死
角”的原则，加大沿村、沿路、沿
河、沿田的绿化、美化力度，组织人
员清理村庄道路、沟渠、游园、文化
广场以及房前屋后的杂草，全面整治

乱堆乱放、乱搭乱建现象，禁止在墙
面上乱涂乱画，修补破损路面，不断
优化人居环境。

培育了文明乡风

如果说产业兴旺、生态宜居属于
乡村振兴的“硬件”，那么乡风文明、
治理有效就是乡村振兴必不可少的

“软件”。采访中，记者深刻地感受到
龙城镇的文明乡风。在冢马村的村史

馆内，一楼摆放着村里的老物件，在
记录村民生活方式变迁的同时，也替
村民记住一份乡愁。村史馆的二楼集
中宣传村民评选出来的“好婆媳”“五
美庭院”等，被评上的村民都引以为
荣。每到周末，附近的村民都会前来
参观。

在冢马村中心路的智慧书屋，几
名刚放学的孩子正在翻阅课外书籍。
马连军告诉记者，智慧书屋每天都开
放，并有专人管理，不仅附近村的学
生喜欢来此看书，村民们也爱来此

“充电”。
走在龙城镇的各村庄，记者发现

每户院墙上都贴了一张小小的公示
牌，村民所属第几网格、网格长等信
息一目了然。“有了网格长就像有了大
家长一样！网格长经常来家里了解情
况，看是否需要帮助，俺有事了也第
一时间找网格长反映，问题解决得很
快。”仲李村的村民李山说。据了解，
龙城镇各村于今年 4 月份开始实行网
格化管理，全镇77个网格长带头投入
基层管理，推行“党员带头、群众参
与、网格担责”的工作模式。如今的
龙城镇，共建共治的基层治理新格局
正逐步形成。

带火了乡村旅游

“幸福乡村游一号线”是郾城区
实施乡村振兴战略的一项乡村旅游工
程。今年 7 月，郾城区“幸福乡村游
一号线”乡村旅游线路开通以后，很
多市民利用周末和假期前往体验农耕
劳作和采摘的快乐，感受农村人居环
境的变化。

“幸福乡村游一号线”以幸福渠
旅游观光为主线，东起市区聚博园文
化园，西至新店镇尧河庙村，全长20
多公里。龙城镇冢马村的红色记忆
馆、化身台寺和孔沈邓村的孔子学堂
以及五里店村的万亩桃园均被列为主
要景点。

记者沿幸福渠一路向西，看到渠
内淙淙的流水、岸上的健康步道和热
闹的农产品市场，三五成群的游客在
渠边拍照，处处是热闹的场景。

“现在经常有游客从市区跑来这
里游玩。如果赶上每年的桃花节，这
里会更加热闹。”龙城镇政府的工作
人员说，龙城镇已经举办了24届桃花
节，每年的阳春三月，万树桃花争
艳，到处都是花的海洋。桃花节期
间，每日游客可达万人。龙城镇在大
力提升桃花节在全省知名度的同时，
还大力推广孔沈邓村“妈妈味道”

“老三样”“酱三香”等系列美食产
品，做强乡村美食产业，助力乡村旅
游发展。

龙城镇：“内外兼修”绘就乡村振兴新画卷

冢马村改造后的坑塘。

本报讯（记者 左素莉） 10
月 10 日，市委常委、常务副市
长高喜东调研污染防治攻坚工
作。

在漯河市龙河汽车运输有限
公司，高喜东详细了解了国三车
淘汰情况。高喜东要求，市交通
运输局要加快推进国三车淘汰工
作，愿意过户到不淘汰国三车省
份的国三车车主抓紧过户，其他
的国三车要予以淘汰，补贴政策

出台后对淘汰的国三车车主给予
补贴。在饮用水源地一级保护
区，高喜东要求尽快建饮用水源
地一级保护区隔离网，拆除违章
建筑，养殖场后撤，整治垦坡种
植现象，存在的问题要迅速整改
到位。在龙城镇超限站，高喜东
要求，值守人员要履职尽责，切
实发挥机动车尾气检测卡点及车
辆冲洗平台作用，推动污染防治
攻坚工作取得更大成效。

高喜东调研污染防治攻坚工作时要求

推动污染防治攻坚
工作取得更大成效

本报讯 （记者 熊 勇 力）
10 月 10 日，市人大常委会副主
任邵成山以人大代表身份，到
经济技术开发区后谢镇人大代
表联络站开展联系人民群众活
动。

当天上午，邵成山先后到河
南汇龙液压科技股份有限公司和
后谢镇靳庄村，实地调研人大代
表助力企业发展以及助力村庄人
居环境整治情况。在随后召开的
座谈会上，邵成山认真听取了后

谢镇人大代表联络站建设情况汇
报以及基层人大代表的意见和建
议，对后谢镇代表联络站建设工
作给予肯定。

邵成山指出，各级人大代表
要深刻认识到人民代表大会制度
是符合中国国情和实际、体现社
会主义国家性质、保证人民当家
作主、保障实现中华民族伟大复
兴的好制度，要充分发扬自身的
先进性和代表性，努力做密切联
系群众的典范。

市领导开展联系人民群众活动

本报讯（记者 张晨阳） 10
月10日，我市城市居民委员会和
社区治理体系建设工作座谈会召
开。市人大常委会副主任、市人
大社会建设委员会主任委员陈平
出席并讲话。

会议听取了市民政局总体情
况汇报，市人社局、市财政局、
市住建局、市自然资源和规划局
等有关负责人围绕我市城市居民
委员会和社区治理体系建设方面
存在的问题和意见、建议进行交

流发言。
陈平指出，城市居民委员会

和社区治理体系建设是推进基层
治理体系和治理能力现代化的重
要内容，事关社会和谐稳定发
展，事关群众切身利益。各级、
各部门要进一步强化对社区的建
设领导，规范社区管理服务职
能，进一步完善社区公共服务设
施；要不断强化社区治理创新能
力，努力提升全市社区治理现代
化水平。

我市城市居民委员会和社区
治理体系建设工作座谈会召开

（上接1版） 坚持立足当前和着眼
长远相结合，近期重点在市城乡
一体化示范区建设冷链物流专业
园区，加快推动冷链物流产业集
聚发展，致力打造全链条、网络
化、新模式、可追溯、严标准、
高效率的现代冷链物流体系。三
要加快建设第四方冷链物流信息
平台。支持双汇物流强化顶层规
划，以解决冷链物流企业发展

“小”和“散”问题为切入点，整
合碎片资源，强化业态创新，优
化盈利模式，在服务冷链物流产
业链中实现做大做强。四要提升
冷链物流信息化水平。支持企业
推进智能化、信息化、绿色化技
术改造，加快实现“线下”转

“线上”的模式创新。五要加大知
名冷链物流企业招引力度，壮大
产业规模，提升行业整体水平。
六要推进冷链物流行业标准化建
设。推动各企业全面落实国家已
出台的行业标准体系，支持重点
企业积极参与冷链物流行业、国
家、团体标准的制订。七要完善
物流通道设施。加快城市外环高
速网络、国省干线公路的提升和
迁移进度，改造现有高速出入
口，抓住机遇增设新的高速出入
口，全力保障物流运输通畅有序。

刘尚进还对充分发挥行业协
会作用、成立冷链物流工作领导
小组、完善冷链物流组织体系建
设等事宜提出了具体要求。

推动冷链物流业高质量发展
打造完善丰满的食品产业生态

近日，公安部部长赵克志签署了《关
于表彰全国公安系统抗击新冠肺炎疫情有
功集体和个人的命令》，漯河市公安局犯
罪侦查支队毒品犯罪侦查大队原教导员程
伟被追授为全国公安系统二级英雄模范，
漯河市公安局政治部教育训练科四级主任
科员王世辉被表彰为全国公安系统抗击新
冠肺炎疫情先进个人。

程伟，河南省杞县人，中共党员，

1970 年 8 月出生，1991 年 8 月参加公安
工作。参加工作以来，他被评为全省人
民满意的政法干警、全省优秀中原卫士
等，荣立个人一等功 1 次、个人三等功
1 次。他长期奋战在打击刑事犯罪一
线，是漯河公安禁毒战线上的尖兵。在
疫情防控紧要关头，他主动请缨到医院
值守，配合医生对所有出入人员测体
温、消毒并转移疑似病人。其间，他还

紧盯案件不放松，在疫情防控吃紧阶
段，冒着被感染的风险到西安、许昌两
地抓捕嫌疑人，成功对某贩毒案收网。
2020 年 6 月 5 日晚，程伟在带队蹲守毒
贩时突感不适，坚持到次日凌晨 1 点收
队后，在家突发脑溢血，抢救无效去
世，时年49岁。

王世辉，31岁，中共党员，2012年4
月参加公安工作。他曾荣立个人三等功1

次，荣获嘉奖1次，曾被评为全市政法系
统先进个人。今年5月，他荣获漯河青年
五四奖章。疫情发生后，他第一时间请缨
驰援湖北省随州市。在驰援随州的 43 天
里，他带领我市4名民警冲锋在前，圆满
完成了各项任务，受到湖北省委、省政
府，湖北省公安厅和河南公安援随工作队
表彰。

殷广华

漯河民警程伟被追授为全国公安系统二级英模
民警王世辉受到公安部表彰

摸清国家人口 惠及万家生活


